

ACTIVIDADES DE LA SECCION COLONIAL DEL INSTITUTO

Las vacaciones estivales han reducido durante el tercer trimestre del año las actividades de la Sección, bien que al final del período que examinamos haya deliberado sobre el plan de trabajos del Curso 1953-54, adoptando resoluciones que serán completadas y publicadas en el próximo número de CUADERNOS.

La Sección deliberó sobre los problemas políticos y económicos planteados por el desarrollo del armisticio y de la Conferencia política en torno a Corea, en relación con el *status* de varios países dependientes o semi dependientes en el lejano Oriente, llegando a las siguientes conclusiones: 1.^ª No es fácil aislar los problemas antes regionales ni dissociar su suerte de la de otros similares en regiones distintas. 2.^ª Resulta difícil retroceder en el camino apresurado de las emancipaciones de pueblos orientales, respecto de sus tutores occidentales, siendo contraproducentes las medidas de regateo o desconocimiento de las concesiones otorgadas. 3.^ª La expansión del comunismo se ve favorecida tanto por la debilidad, la contemporización y la división de las potencias encargadas de contenerlo, como por la actitud egoísta de los representantes del mundo occidental. 4.^ª Una asociación en condiciones equitativas entre los pueblos amenazados —Corea, Birmania, Tai, Reinos Indochinos, Malaya, Indonesia— y los países occidentales mejoraría el panorama, pero para conseguirla parece precisar la rectificación de ciertas tendencias y medidas unilaterales del Reino Unido y de la IV República.

La Sección comprobó el estado de flúidez y desorientación de los problemas del Oriente Medio y Próximo, desde Cachemira a Suez, reiterando la tradicional postura hispánica de comprensión y simpatía hacia las legítimas aspiraciones de los países afectados. Especial gravedad atribuyó la Sección a las medidas coactivas que culminaron

con la deposición del Soberano de Marruecos, pueblo tan fraternalmente ligado a los destinos de España, al margen de las estipulaciones de los Tratados de 3 de octubre de 1904, 7 de abril de 1906, 30 de marzo de 1912 y 27 de noviembre de 1912, apreciando el interés de España en un asunto que tan directamente la concierne y que no constituye materia doméstica que pueda resolverse por sí sola y discrecionalmente Francia como protectora de una parte de Marruecos.

La Sección quedó informada de las actividades culturales sobre materias de su competencia, celebradas en forma de cursos estivales en varios países, lamentando que en España no hayan existido. Asimismo fué informada del envío por su jefe de una ponencia sobre «Industrialización del Africa Española» a las Jornadas Internacionales Africanistas de Gante.

Por otra parte, despachó diversas comunicaciones, respondió a numerosas peticiones de datos procedentes de entidades con actividades similares y acusó un aumento de peticiones de intercambio con CUADERNOS y el incremento de envíos de libros para su recensión.

TEXTOS

